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CASA E SANITA' 

La CGIL: passiamo 

ora alle decisioni 
Numerosi problemi ancora da risolvere 
Giovedi I'incontro definitivo col governo 

I lavoratori pronti all'azione 

1 

II Comitato direttivo del-
la CGIL, rlunito per discu-
tere l'andamento dell'in-
contro con il governo sui 

f>roblemi della casa e del-
a sanita, approva le posi-

zioni assunte dalla CGIL 
e dalle altre Confederazio-
ni negll Incontri predetti. 
II CD. sottolinea anzitut-
to il carattere positivo del 
metodo adottato nei rap-
portl fra governo e sin-
dacatl per l'awiamento di 
queste due importanti ri
forme, metodo ispirato al
ia ricerca di intese so-

stanziall nel merito del 
problemi. Questo metodo 
non si e seguito invece per 
quanto attlene la rlforma 
tributaria e la legge sul 
Mezzogiorno, 11 contenuto 
delle quali lascia i slnda-
cati del tutto insoddlsfat-
ti. Circa i contenuti del
le riforme della casa e 
della sanita il CD. riba-
disce 1'importanza che nel 
prossimo incontro (4 feb-
braio) siano positivamen-
te sciolti i nodi che anco
ra restano da chiarire. 

Per la politica della casa 
Per la politica della 

casa: 
— adeguata dotazione 

del fondo di rotazione per 
racquisizione delle aree 
e la realizzazione delle in-
frastrutture; 

— costituzione del con-
sorzi degli istituti case 

fiopolari, come nucleo del-
'Ente regionale unico di 

intervento nella politica 
edilizia; 

— un piu esteso con-
trollo nel settore dei 
prezzi di tutta la gamma 
dei materiali da costru-
zione; 

— rapida attuazione di 
una politica capace di af-
frontare 1 nodi di strut-
tura e gli aspetti negativi 
della congiuntura nel set-
tore edile, accelerando 
procedure e messa a di-
sposizione delle risorse fi-
nanziarie. 

II CD. ribadisce altresl 
l'esigenza di realizzare in 
concreto una condizione 
di equo canone e dell'in-
tervento pubblico nella 
produzione dei materiali 
da costruzione congiunta-
mente al controllo dei 
prezzi. 

Per la riforma sanitaria 
Per la riforma sanitaria: 
— attribuzione dell'igie-

ne ambientale nei compitl 
delle unita sanitarie loca-
li (USD e della Regio-
ne, in armonia con una 
politica sanitaria compren-
siva della prevenzione, 
della cura e della riabili-
tazione; 

— costituzione di comi-
tati consultivi delle USL 
espressione di tutti i lavo
ratori; 

— p l e n a Integrazione 
degli ospedali provinciali 
e regionali nel servizio 
sanitario e liquidazione 
della personality giuridi-
ca di tali enti; 

— revisione del mecca-
nismo di formazione dei 
prezzi dei medicinali e del 
sistema di distribuzione, 
grazie all* approwigiona-
mento diretto e all'esten-
sione del settore fanna-
ceutico pubblico; 

— determinazione d el -
tempi e delle modalita 
di fiscalizzazione integrals 
del contributi mutuali-
stici; 

— eliminazione degli at-
tuali limiti di tempo nella 
prestazione della assisten-
za sanitaria ai lavoratori, 
estensione plena dell'assi-
stenza ai non abbienti (di-
soccupati, pensionatl so
cial!, ecc.), estensione del-

l'assistenza ospedaliera a 
tutti i cittadini. 

In tali condizloni rlsul-
ta cbiaro che un giudizio 
definitivo e le conseguenti 
decisioni circa le iniziati-
ve di lotta adottate dalla 
riunione unitaria dei tre 
CD. confederali saranno 
possibili dopo I'incontro 
conclusivo del 4 febbraio. 

II CD. della CGIL af-
ferma tuttavia fin d'ora 
che, in materia di casa 
e sanita, solo attraverso 
grandi lotte, generali e ar-
ticolate, si sono realizzatl 
importanti avanzamenti ri-
spetto alia situazione in 
atto, nonche sulla via del
le riforme rivendicate dal 
movimento sindacale e che 
lo sviluppo dell'iniziativa 
e della pressione delle mas
se in forme sempre piu 
concrete e articolate e 
condizione della realizza
zione di queste riforme e 
della loro incidenza nella 
vita dei cittadini. 

II CD. della CGIL sol-
lecita la convocazione de
gli organism! direttivi del-
le Camere del Lavoro e 
delle categorie e di assem
b l e di lavoratori per la 
elaborazione delle valuta-
zioni conclusive che su 
questi due puntl dovranno 
essere formulate per pre-
parare I'incontro del 4 e 
la prossima riunione del 
C D . confederale. 

Per la difesa dei diritti sindacali e nuove condizioni di lavoro in fabbrica 

Conferenza stampa del segreiario della Cisl 

Storti: per 1'unita 
compiere passi avanti 

Respinti (a campagna di allarmismo e I'atfacco antisin-
dacale - II collegamenfo fra riforme e lolfa di fabbrica 

Controffensiva antisindaca-
le, lotta per le riforme, condi
zione operaia in fabbrica, svi
luppo del processo unitario: 
attorno a questi quattro temi 
ha ruotato la conferenza stam
pa tenuta ieri mattina, nella 
sede del sindacato provincia-
le autoferrotranvieri, dal se-
gretario generale della Cisl, 
Bruno Storti. 

aL'anno scorso dl questi 
tempi — ha affermato — oltre 
14.000 denunce s'incaricarono 
di ristabilire un equilibrio di 
potere che 1'autunno caldo del 
1969 con le Iunghe lotte con-
trattuali e l'awio dell'azione 
per le riforme aveva sposta-
to a favore del sindacati. Que-
st'anno invece, l'azione anti-
eindacale ha battuto le vie del-
l'allarmismo economico, del 
continuo richiamo alia respon-
sabilita, della gravita delle 
conseguenze dell'azione sinda
cale sul piano economico e so
ciale*. Storti ha respinto, «de-
nunciandone tutta la strumen-
talita* questa campagna che 
«tende a creare difficolta al-
l*ulteriore sviluppo dell'azio
ne dei sindacati che si dispte-
ga in tre precise direzioni: sul 
piano politico generale, sul 
piano contrattuale ed a livello 
di azienda*. 

Del resto — ha proseguito 
— una smentita a questa cam 
pagna viene anche dai pass! 
avanti compiuti in direzione 
delle riforme. Dato un ccau-
to giudizio positivo* sul ri-
sultati degli incontri fra go
verno e sindacati per casa e 
sanita, Storti ha affermato che 
non appena sara raggiunto un 
momento conclusivo su casa, 
sanita, fisco ripartiremo per 
le altre riforme che fanno 
parte degli obiettivl dl lotta: 
agricoltura, trasporti, sviluppo 
del Mezzogiorno, 

II segretario generale della 
CISL ha poi affrontato il pro-

blema del collegamento fra 
lotte di riforme e obiettivl ri-
vendlcativi sottolineando che 
l'esigenza di tale saldatura e 
posta dalla «consapevolezza 
che i problemi della societa 
nascono e si sviluppano attor 
no al posto di lavoro, alia 
fabbrica e che le rivendlca-
rionl sono profondamente con-
dizionate dalle situazionl so-
ciall general! ». Storti ha quin-
di fatto alcune esempllficazio-
ni di obiattlvi di lotta: ridu-

zlone dell'orario dl lavoro ed 
organizzazlone dei trasporti 
pubblicj, dei servizl social! e 
la distribuzione dell'occupazlo-
ne; qualificbe, formazione 
professionale e riforma della 
scuola; redditi da lavoro e ri
forma fiscale e quella della si-
curezza sociale. 
' L'ultima parte della relazlo-
ne e stata dedicata alio svi
luppo dell'unita,« determinan-
ten per la crescita di potere 
del lavoratori. Storti ha sot-
tolineato 11 « rilievo partlcola-
re s che stanno assumendo le 
nuove forme di rappresentan-
za in fabbrica (delegati di re-
parto, di linea, di squadra ed 
i consigli) e che problema 
centrale e quello del loro col
legamento con l'orgBnizzazJo-
ne sindacale, senza tuttavia 
accennare al ruolo che essi 
dovranno avere nella costru
zione del sindacato unitario, 
di classe. Sullo sviluppo del 
processo di unita sindacale il 
segretario generale della Cisl 
ha ricordato che la sua orga
nizzazlone ha gia fatto in que
sta direzione, <una scelta 
chiara resa esplicita, senza 
riserve mentah • e che l*ul-
tamo Consiglio generale ha 
confermato la disponibilita di 
cpervenire all'unita sindaca
le in tempi relativamente bre-
vi ed ha deciso di passare in 
concreto alia fase operative, 
riconfermando gli impegni as-
sunti a Firenze*. 

Storti ha ribadito che con
dizione irrinunciabile» per 
raggiungere 1'unita sindacale 
e 1'autonomia di cui si rende 
necessarla una verifica di 
scelte (scioglimento delle cor-
renti, elezione dei dirigenti. 
incompatibilita). 

• Se non la fase conclustva 
— ha terminato — il 1971, 
per quanto riguarda i tempi 
dell'unita, deve far registrare 
notevoli passi avanti sia per 
far accrescere la forza del 
sindacato sia perche una vtgi-
lia troppo lunga pu6 rendere 
problematica I'assunzione di 
un'orgamca e globale strate-
gia unitana capace di portare 
sul traguardo unitario sia le 
categorie di lavoratori che 
corrono troppo. sia quelle che 
proccdono con eccessive e so-
spette cautele ». 

a. ca. 

Totale lo sciopero a Napoli 
dei 40 mila metalmeccanici 

25 mila sfilano in corteo nel centra della citta - La partecipazione compatta dei lavoratori dell'Aerfer, colpiti va-
rie volte dalla serrata padronale - Incontro con gli studenti davanti all'Universita - Comizio di Fernex della FIOM 

Grandi cortei operai a Sesto San Giovanni 

Dalla nostra redazione 
NAPOLI, 29. 

E' stata, questa di oggi a 
Napoli, una giornata dl lotta 
veramente eccezionale, con 
una mobilitazione che ha ri-
portato alia mente quella che 
si ebbe con il raduno meridio-
nale dei metalmeccanici nel 
corso dell'autunno caldo: 40 
mila metalmeccanici in scio
pero di cul 25.000 in corteo 
per le strade di Napoli. Un 
corteo estremamente combat-
tivo, con migliala dl giovanl, 
con una presenza massiccia di 
tutte le fabbriche, un mare 
di bandiere rosse, di striscio-
ni e cartelll. La partecipazio
ne dalle fabbriche e stata ri-
levantlssima: ai completo gli 
operai dell'Aerfer di PomigHa-
no (dove e in corso la serra
ta), dell'Aerfer dl Capodichi-
no; al completo gli operai del
la Ocren con i caschi bian-
chi; centinaia e centinaia di 
lavoratori dell'Italsider con 1 
caschi gialli e verdi e le tute 
blu; foltissimi gruppi della 
Selenia, della Sielte, della So-
fer; della Sebn, della Fiat; di 
notevole Importanza la par
tecipazione organizzata e con-
sistente delle piccole e me-
die aziende: la Fag di Caso-
ria, la Paliotto dove il padro
ne ha fatto la serrata, la Sl-
derna di Casoria occupata, il 
cantlere Pellegrino, gli appal-
ti che lavorano alia Mobiloil. 
Presente anche una foltissima 
delegazione di giovani della 
FGCI con un enorme striscio-
ne rosso. 

Anche le parole d'ordlne 
scandite, le frasi scritte sugli 
striscioni hanno sottolineato la 
maturita e l'alto grado di poli-
ticizzazione dello scontro in 
atto a Napoli: il diritto di 
sciopero non si tocca, scandi-
vano quelli dell'Aerfer; e an
cora: 11 diritto di sciopero lo 
difenderemo non solo contro 
i padroni ma anche contro 
quanti (e il riferimento ai varl 
tecnocrati govemativi era evi-
dente) attaccano i nuovi stru-
menti di democrazia di fab
brica; unita di classe contro 
fascismo e imperialismo. 

Davanti alia universita c'e 
stato 1'iiicontro con un foltis-
simo gruppo di studenti che 
agitavano bandiere rosse, 
scandivano le parole d'ordine 
della unita studenti ed operai, 
innalzavano cartelll contro la 
repressione. A piazza Matteot-
ti la grande manifestazione, 
che si e conclusa con il comi
zio di Fernex, che ha parlato 
a nome delle segieterie nazio-
nali FIOM, FIM ed UILM. 

• • • 

Dalla nostra redazione 
MILANO, 29. 

Una serie interminabile di 
cortei formati da migliaia e 
migliaia di lavoratori delle 
fabbriche metalmeccaniche 
della zona di Sesto San Gio
vanni, della Pirelli Bicocca 
e della Pirelli Sapsa, da cen
tinaia e centinaia di studenti 
delle scuole medie superior! 
della citta, sono confluiti que
sta mattina nel piazzale dello 
stabilimento Unione della 
Falck per manifestare non una 
generica solidarieta con la lun-
ga e dura lotta dei lavora
tori della Falck o con la 
battaglia dei lavoratori della 
gomma per il rinnovo del 
contratto di lavoro, ma per 
dire con forza che qualslasi 
attentato alia liberta di scio
pero e ai diritti conquistati 
dalla lotta dei lavoratori sa
ra respinto con forza. 

All'iniziativa sindacale dei 
lavoratori della Falck, in lotta 
ormai da mesj su una piat-
taforma elaborata in decine 
di assemblee operaie che po
ne con forza i problemi di 
potere nella fabbrica, dei rit-
mi, delle qualifiche, dell'am-
biente il padrone ha rispo-
sto con provocazioni di ogni 
tipc, culminate nei giorni 
scorsi con la decisione di de-
curtare I salan non in rap-
porto alle ore di sciopero ef-
fettuate, ma in rapporto alia 
diminuzione della produzione 
provocata dall'azione sinda
cale. Si tratta dello stesso 
prowedimento adottato da Pi
relli 

Lo sciopero e Iniziato alle 
9 in tutte le fabbriche me
talmeccaniche e nelle fabbri
che della gomma, quando gia 
la citta era percorsa dai cor
tei degli studenti 

Quando gia la manifestazio
ne e inizlata e sul palco si 
alteroavano i compagni delle 
varie fabbriche. arrivano in 
corteo migliaia e migliaia di 
lavoratori deila Pirelli Bicoc
ca. Parlano Frigerio del con
siglio di fabbrica e Baricelli 
a nome delle tre organizza-
zioni sindacali della Pirelli in 
lotta, sottolineando come la 
lotta sia comune e comune la 
volonta di battere i padroni e 
le loro provocazioni; parla 
don Luigi, curato della fra-
zione Felucca, sottolineando 
come il posto del cristia-
no sia nella lotta per l'eman-
cipezione delle masse, con
tro 1'egoismo di pochi; par-
la Mario Capanna del mo
vimento studentesco, sotto
lineando la necessita di una 
strategia comune nella lotta, 

Parla infine 11 compagno 
Breschi a nome dei tre sin
dacati metalmeccanici, per sot-
tolineare 1'importanza decisiva 
della posseme risposta ope
raia. A questo punto il cor
teo st dirige tra due fitte all 
di folia al palazzo Comunale, 
dove II compagno Biagi, sin-
daco di Sesto, porta l'adeslo-
ne attiva della amminlstrazio-
ne popolare 

Riforma sanitaria 

Delegazione 
deH'Alleanza 

ricevuta 
da Mariotti 

I n l o t t a i l a v o r a t o r i d e g l i a p p a l t i F S ?̂l}
d
a êddittaevoarp: 

paltafricl delle Ferrovie dello stato hanno manifestato Ieri mattina a Roma davanti alia sede 
del mlnistero dei Trasporti. Alia protesta hanno partecipato numerose delegazioni provenienti 
da molte citta italiane# oltre naturalmente ai dipendenti romani (circa 1500) che hanno scio-
perato ieri per 24 ore. La lotta per abolire la vergogna degli appalti concessi dalle Ferrovie a 
privati e le condizloni .di superfruttamento e di sottosalario cui sono sottoposti i lavoratori, 
dura gia da tempo. I lavoratori vogliono essere sistemati nel ruoll F.S., ma si battono anche 
perche inizino frattative concrete con I'associazione padronale AUSITRA per il rinnovo del con* 
tratto nazionale e perche vengano emanate le norme per I'applicazione del riassetto. 

Una delegazione della dire
zione dell'Alleanza nazionale 
del contadini composta dal 
presldente on. Attilio Esposto, 
dal vice-presldente Bruno Bo-
lelll, da Mauro Padroni, Co-
stante ManzonI e Giovanni 
Rossi si e incontrata con l'ono-
revole Luigi Mariotti Minlstro 
della Sanita, per esaminare 
le linee della riforma sanita
ria con particolare riferimen
to alia definizione dei proble
mi che riguardano 1 lavora
tori autonomi delle campa-
gne. I rappresentanti dell'Al
leanza hanno illustrate al Mi
nlstro il punto di vista del-
1'organizzazlone dlchiarandosl 
favorevoli all'impostazione ge
nerale che prevede, nel corso 
del prossimo anno il supera-
mento del sistema mutual!-
stico, compresa quindi la vi-
gente mutuality contadina. 

In merito ai tempi previstl 
per l'estensione dell'assisten-
za al coltivatori diretti, l'Al-
leanza — dice un comunica-
to — non pub concordare con 
llmpostazione del progetto di 
riforma che fissa al 1973 la 
realizzazione dl questa presta
zione e ne ha chiesto l'antici-
pazione almeno al 1972. L'Al-
leanza ritiene che sia possl-
bile concedere l'asslstenza far-
maceutica al coltivatori diret
ti nel momento in cui la si 
concedera ai lavoratori disoc-
cupati e ai pensionatl che og
gi ne sono prhi. 

Grave attacco al diritto di sciopero 

Pirelli ha attuato 
il taglio dei salari 

Delegazioni 

alia Camera 
. —̂  

Gli esattoriali 
rivendicano 
Tabolizione 

degli appalti 

Una numerosa delegazione 
di lavoratori esattoriali ade-
renti alia CGIL di tutte le 
regioni d'ltalia e stata rice
vuta giovedi dai gruppi parlp-
mentari della Camera del 
PCI, del PSU. del PSIUP del 
PSI e da un funzionarlo del-
l*Ufficio studi e legislativo del 
gruppo d c 

I lavoratori hanno ribadito 
la necessita dell'inserimento, 
nel testo della legge delega 
della tutela del posto dl lavo
ro degli esattoriali nonche dei 
loro diritti economic!, norma-
tivi e previdenziali cosl come 
gia richiesto dal sindacati na-
zionali CGIL, CISL e UIL del
la categoria e dalle Confede-
razioni. 

E' stata ribadita anche la 
necessita che la riforma tri
butaria poggi su effettive ba-
si di giustizia che cancellino 
il secolare sistema di appalto 
per la riscossione mediante 
aggio e possa collocarsi al li
vello della legislazione degli 
stati membri della Comunita 
economica europea. 

La delegazione nel ribadlre 
la validita delle posizioni con
federal! in ordine alia riscos
sione delle imposte ha propo-
sto come soluzkme transitoria 
1'affidamento della riscossio
ne al tesoriere dello 
Stato « Banca dltalla » • al 
quale confluira, comunque, II 
versamento diretto di alcune 
imposte previste dal disegno 
di legge. 

L'affidamento del servizio 
assicurerebbe la garanzla del 
diritti dei lavoratori esatto
riali e 1'elevazlone morale e 
sociale specie dl quell! dipen
denti da privati esattorl. 

AFFITTO 

AGRARIO 

Positivo 
giudizio 

dei sindacati 
contadini 

L'approvazione da parte del
la Camera della legge sull'af-
fitto dei fond! rustic! a giu
dizio delle segreterie naziona-
I! della federmezzadri e del
la Federbraccianti CGIL, Fe-
dercoltivatori CISL e UIMEC-
UIL, rappresenta senz'altro 
una svolta positlva in materia 
di riforma della legislazione 
sui contratt! agrari nel nostra 
Paese. 

La rivendicazione del sinda
cati per una approvazione de-
finitiva e senza modifiche del
la legge nel testo approvato 
dal Senato essendo stata par-
zialmente disattesa con l'in-
troduzione di alcuni emenda-
menti ha trovato sostanziale 
accoglimento negli impegni uf-
ficialmente assunti da! Grup
pi parlamentan in sede di di-
chiarazione di voto, per una 
definizione rapids dell'iter nel-
1'altro ramo del Parlamento. 

II risultato acquisito alia Ca
mera — a parere delle segre
terie nazlonali — deve conside-
rarsi tuttavia solo come una 
base per un discorso piu com-
plessivo di riforma dell'inte-
ro settore agncolo ed in parti
colare per il superamento im
mediate dei contratt! anacro-
nisticl quali la mezzadria e 
la colonla e per awiare in 
questi settori profondi proces-
si di trasformazlone 

II 16 febbraic a Roma de
cine di migliaia di contadini 
parteciperanno ad una gran
de manifestazione unita-
riamente organizzata dalle Fe-
derazlonl di categoria della 
CGIL-CISL e UTL per riven-
dicare i prowedimenti d! ri
forma contenuti nelle platta-
forme sindacali presentate al 
governo. 

Oltre 3 mila operai hanno trovato nella busta paga 35 
mila lire in meno - La lotta per ridurre i « punti di ren-
dimento » • Imponente corteo unitario in risposta alia 
rappresaglia padronale • Provocazione di Lotta conlinua 

MILAXO. 29 
Oggi alia Pirelli era glomo di 

paga. Puntualmente. come era 
stato minacciato dalla direzione 
del monopolio, oltre 3 mila la
voratori che hanno ricevuto il 
saldo del mese si sono trovati 
nella busta. in media. 35 mila 
lire in meno di quanto loro spel-
tante. Pirelli ha cosi attuato il 
preannunciato taglio del salario 
(che nel conteggio e riferito al 
periodo 1-15 gennaio) sulla base 
della produzione effettuata sin-
golarmente dai lavoratori. 

Come e noto. da dicembre gli 
operai turnisti del complesso at-
tuano una particolare forma di 
lotta: la riduzione dei punti di 
rendimento. II padrone, invece 
di trattenere una parte dell'in-
dennita di cottimo. ha taglieg-
giato, nella misura di oltre il 
n0 % la globalita del salario. In 
complesso. come s'e detto. una 
media di 35 mila lire. Lo scopo 
di Pirelli e chiaro: oltre ad un 
attacco generale al diritto di 
sciopero, I'intenzione e di far 
pagjre pesantemente agli ope
rai la lotta contrattuale, gio-
cando cosi la carta deila ricer
ca deiresasperazione ad ogni 
costo. 

Ma la reazione dei lavoratori, 
questa mattina, e stata di una 
maturita e di una consapevolez
za esemplan. In massa. miglmia 
e migliaia. attuando le decisio
ni prese insieme alle organizza-
zioni sindacali. essi hanno for-
mato un imponente corteo che 
ha percorso viale Sarca. recan-
dosi airappuntamento di lotta 
dei metalmeccanici di Sesto 
S. Giovanni. 

N'el pomerifigio. a loro volta. 
centinaia di lavoratori del se-
oondo turno si sono recati pres-
so la sede dell'Assolombarda. 
dove continuano ininterrotta-
mente da ieri mattina le trat-
tative per il rinnovo del con
tratto, giunte ormai. con la di-
scussione sull'aumento salaria-
le. gli scatti, le ferie ecc, alia 
stretta finale. Qui. insieme ai 
loro compagni, delegati alia 
trattativa. hanno ribadito la vo
lonta, che concorda pienamente 
con quella delle organizzazionl 
sindacali. di non rinunciare alia 
parte del salario < mangiata > 
dal padrone. La soluzione. 6 sta
to anche dctto. sara trovata in 
sede aziendale. 

Questo il quadra di una nuova 

intensa giornata di lotta dei 
gommai milancsi. nel quale va 
inserito un episoio di grave ir-
responsabilita. ad opera di un 
gruppetto di estremisti. Mentre 
i lavoratori. nella tarda matti-
nata. partecipavano al corteo 
(davanti ai cancelli erano rima-
sti solamcnte gli uomini neces-
sari aH'effettuazione del blocco 
delle merci in uscita), alcuni 
csponenti di « Lotta continua >. 
esterni alia fabbrica. insieme a 
pochi operai. entravano alia Bi
cocca e cacciavano dagli uffici 
i dirigenti che vi si trovavano. 
Un episodio di provocazione. 
gradito solo dai padroni, che 
non ha nulla da dividere ne con 
la lotta. nc con le iniziative. ne 
con gli interessi della classe 
operaia: che e rimasto assolu-
tamente isolato e eondannato 
dagli operai. coscienti che solo 
col rafforzamento dell'unita sin
dacale si possono battere gli at-
tacchi e i ricatti dei grandi in
dustrial!. 

conclude 
il convegno 
dei tessili 

BOLOGNM. 29. 
E" In corso alia Camera del 

lavoro di Bologna la riunione 
congiunta dei comitaU direttivi 
dei sindacati dei lavoratori tes
sili e dell'abbigliamento FIL-
TEA-CGIL, FILTA-CISL. UII.TA-
UIL e UlÎ CIV iniziati stamane 
e che si concluderanno domani 
sabato. Sono state svolte due re-
laziom: la prima, di Moresco 
Balhni. segretario della FILTA-
CISL, che ha trattato deH'atlua-
le momento poiiticoeoonomico 
nlevando alcune difficolta con 
giunuirau dd settore. dovute so-
prattutto a mancanza di invesU 
menti e al conseguente mancato 
sviluppo del mercato inter no. la 
seconda prescntaia nel pomerig-
gio dal compagno Sergio Gar a 
vim, segretario generate deila 
FILTE.ACGIL. che ha nguar-
dato lo stato delle lotte inte
grative. 

E' iniziato quindi il dibattito. 

Salariato 
agricolo 

Sono un salariato (isso 
pensionato per vecchiaia dal 
1. giugno 196-1. Nel 19G9 ho 
inoltrato domanda di nco-
stituzione di pensione per 
gli altri contributi da me 
versati dal 19fi5 al 1969 e 
1'INPS me l'ha respinta. 

Desidererei sapere se e 
giusto quello che ha fatto 
1'INPS. 

CARLO ASTOLFI 
Same-Marie (L'Aquila) 

Non diciamo che d ingiu-
sto Voperato dell'lNPS il 
quale non ha fatto altro che 
applicare la legge, via sia-
mo convinti. invece, che e 
inumano rid die ha stabi-
lito la legge. 

Purtroppo le pensioni dei 
salariati fissi. calcolate in 
base ai contributi da essi, 
a suo tempo, versati al-
VINPS. in linea di massima 
sono tutte notevolmente al 
di sotto dell'attuale tratta-
mento minimo. Ragion per 
cui i contributi da te versa
ti dopo il pensionamento so
no stati assorbiti da tale 
trattamento. E' anche pos-
sibile che lavorando anco
ra qualche altro anno la tua 
pensione non subisca alcun 
aumento per lo stesso mo-
tivo. 

Alio stato attuale. pertan-
to, i titolari di trattamento 
minimo devono augurarsi 
siano prese nella dovuta 
considerazione dagli orga-
ni responsabili le nostre 
reiterate richieste. di cui 
alcune molto recenti, inte
se ad ottenere un sensibi-
le aumento di tale tratta
mento in quanto non e am-
missibile che un pensionato, 
a volte anche con carico fa-
miliare, possa vivere con 
meno di mille lire al gior-
no. 

Cassa 
ingegneri 

Sono un pensionato della 
Cassa Nazionale di Assisten-
za per gli ingegneri e per-
cepisco la misera pensione 
di 50.000 lire al mese e sen
za diritto alia tredicesima. 

Come mai a quasi tutti 
gli altri pensionati viene 
concesso il beneficio dello 
scatto della scala mobile 
ed a noi no? 

Non viviamo anche noi in 
Italia? 

Come mai la Cassa ann-
che aumentare le nostre pen
sioni ha stanziato circa 9 
tniliardi per acquisri di fab-

bricati? u 
Ing. F. LANZERA 

Salerno 

Rifenlamo pitl che fonda-
ta la Sua lamentela per quan
to riguarda la necessita che 
I'importo delle pensioni agli 
ingegneri sia aumentato o 
quanto meno legato al con-
gegno della scala mobile in 
vigore per le altre catego
rie di pensionati. 

Dissentiamo. invece. dalla 
Sua considerazione secondo 
la quale la Cassa Nazionale 
di Assistenza per gli inge
gneri anziche investire i ca-
pitali per Vacquisto dei fab-
bricati avrebbe dovuto au
mentare le pensioni. 

Per quanto riguarda il 
primo punto te facciamo 
presente che, purtroppo, a 
causa di una imperfetta di-
zione delle disposizioni con-
tenute nella legge istitutiva 
della Cassa Assistenza per 
gli ingegneri (legge del 1961). 
disposizioni che regolano 
Vafflusso dei contributi, non 
sono stati introitati i contri
buti preventivati da quei 
piani attuariali sottoposti al-
Vapprovazione del Parla
mento all'atto della istituzio-
ne della Cassa: ragion per 
cui la Cassa stessa da ben 
4 anni si e fatta promotrice 
presso i Minisferi vigilanti 
per ottenere una modifica al
ia vigenie normativa la qua
le si presta. a facili eva-
sioni. al fine di consentire 
un maggior rispetto del pa-
gamento dei contributi. L'in-
teressamento della Cassa ha 
portato alia elaborazione del 
disegno di legge n. Tfl che 
attualmente trovasi presso la 
X Commissione Lavoro del 
Senato. 

Un vivo appello vada ai 
Parlamentari tutti. affinche 
esaminino e varino al piu 
presto il disegno di legge 
di che trattasi. 

Per quanto riguarda. in
vece. Vinrestimenlo dei 9 
mUiardi che avrebbe fatto 
la Cassa. Le facciamo pre
sente che trattasi soltanto 
di circa 8 miliardi e che 
tale investimento i stato ef-
fettuato nel rispetto della 
legge istitutiva ed e con-
sistito nell'acquisto di fab-
bricati da reddito. analoga-
menle a quanto viene pra-
ticato da altri Enti previ
denziali. al fine di costitui-
re un introilo periodico di 
capitali che agaivnti al get-
tito contributiro servono al 
paqamento delle pensioni in 
essere. 

Se non si praticasse tale 
sistema. incredible ma re-
ro. ad un cerlo momento 
si correrehhe il rischio di 
non pater piu pagare tutte 
od in parte le penvnni. spe
cie poi sotto il regime del 
la vigente normativa che 
orestando<i a facili erasio-
ni dd Uinan ad un afflusto 
di contributi di gran lunga 
inferiore al preventirato. 

La lunga 
attcsa 

Nel gennaio 1970 ino!trai 
aila sede dell'lNPS di A 
scoh Piceno domanda di 
pensione per mvalidita. II 4 
giugno 1970 il Patronato 
INCA mi comunico che non 
ero stato nconosciuto inva 
lido e. nollo stesso tempo. 
chicso che mi fossi sottopo-

sto a visita medica colle-
giale. 

Come mai 1'INPS non si fa 
vivo? Sono molto ammalato 

e quanto prima saro sotto-
posto ad un intervento chi-
rurgico. Aiutaterni! 

GUIDO LANCIOTTI 
Pedaso (Ascoli Piceno) 

II tuo S.O.S. e piu che 
giustificato. Ti hanno cffel-
tivamente fatto attendere 
troppo. cosa questa che ci 
induce a deplorare ancora 
una volta I'accaduto e ad 
invitare gli organi respon
sabili a non consentire che 
per una visita medica a se
guito ricorso passino oltre 
sette mesi. 

In ogni modo tutto e bene 
quel che ftnisce bene. Ci ri-
sulta che la visita medica 
collegiale a cui tu sei stato 
sottoposto il 7 gennaio 1971 
e stata accolta con parere 
concorde di invaliditd. 

Nei prossimi giorni rice-
verai, direttamente o tra-
mite V1NCA. la comunicazio-
ne di accoglimento della tua 
domanda dopodiche dovrai, 
per la materiale riscossione, 
attendere Vespletamento del
le rituali operazioni ammi-
nistrative e contabili. 

La burocrazia 
II 1° gennaio 1969 inol-

trai domanda all'INPS per 
ottenere la maggiorazione 
della mia pensione di vec
chiaia in conseguenza dei 
contributi versati dopo il 
pensionamento. 

Nel marzo del 1970 rice-
vetti un acconto e l'mvito 
a trasmettere il questiona-
rio (IVS 13 bis) da me 
debitamente compilato. 

Sono passati otto mesi dal-
Pinvio di detto questionario 
e tutto tace. 

NELLO PROFILI 
Roma 

Pare che la Sede del
l'lNPS di Roma si sia deci-
sa. sia pure dopo otto mesi, 
a mettere in lavorazione la 
tua pralica. 

Ci risulta. infatti. che il 
vecchio importo della tua 
pensione di L. 61.750 men-
sili a seguito della riliqui-
dazione e stato portato, con 
decorrenza 1° febbraio 1969, 
a L. 66.100 mensili. 

Con questo non possiamo 
dire che gli adempimenti sia
no ancora terminati in 
quanto la tua pensione ver-
ra trasmessa al Centro e-
lettronico per le operazioni 
di controllo, dopo di che 
sard restituita alia Sede per 
essere messa in pagamento. 

Maledetta burocrazia! 
*" Auguriamoci comunque ch* 

tu possa essere soddisfatto 
non oltre il prossimo mese. 

Tredicesima 
niensilita 

Quando ho riscosso la tre
dicesima mensilita relative 
al 1970 ho constatato di aver 
percepito L. 4.160 in meno, 
somma questa che rappre
senta la quota di assegni 
familiari per mia moglie, 

Come mai? E' forse dimi-
nuito il costo della vita? 
VINCENZO ANNUNZLATA 

Montelupo Fiorentino 
(Firenze) 

La tua sorpresa e comu
ne a quella di moltissimi al
tri lavoratori ai quali ab-
biamo risposto con lartico-
to dal titolo *Decurtata la 
tredicesima ai pensionati 
dell'lNPS* pubblicato il 27 
dicembre dello scorso anno 
sul nostro quotidiano. in 
quarta pagina. 

Si e trattato senza dubbio 
di una sgradita sorpresa 
che. proprio in quei giorni 
che dovrebbero essere pie-
ni di letizia. avrebbe potuto 
essere risparmiata a miglia
ia e migliaia di lavoratori 
predisponendo un apposito 
prowedimento di carattere 
eccezionale atto ad evitare 
la lamentata decurtazione. 

Sono manchevolezze che 
ci inducono ancora una vol
ta a ricordare agli organi 
responsabili il solito detto: 
il sazio non crcde colui che 
e a digiuno. 

Comitato 
csecutivo 

Nel gennaio del 1970 inol-
trai domanda di pensione 
per invalid:ta all'INPS di 
Ascoli Piceno. 

Sia la prima visita da me 
effettuata il 6-1-1970 che la 
visita collegiale del 6-6-1970 
sono state negative. Trami-
te il Patronato ho fatto ri
corso al Comitato Esecutivo 
dell'lNPS in Roma ed a tut-
t'oggi non conosco resito. 

LUCLA LAMPONI 
Pedaso 

(Ascoli Piceno) 

II ricorso inoltrato (rami-
te l'1\CA al Comitato di vi-
gdanza in Roma e stato re
spinto in quanto Ella non 
e risultata invalida ai sensi 
di legge. 

Poiche la visita collegia
le a cui Ella e stata sotto
posto il 6 6-1979 ha dato co
me risultato un parere Con
corde di non invaliditd del 
medico dell'lSPS e di quel
lo del Patronato, non nu-
triamo eccessiva fiducia che 
una sua erentuale azione 
giuduiana contro VINPS dia 
esito positivo. 

In ogni modo Le faccia
mo presente che. ad ecce-
zione del caso in cui i mo-
tivi dell'azione giudiziaria 
risultino palescmente infon-
dah. m caso dt sentenza 
neoativa Ella non sarebbe 
tenuta. a norma delle vi-
qentt dwitosuiom. al paga
mento delle spese dt giu
dizio. 

A cura di F. Viteni 


